

BAB I

PENDAHULUAN

A. Latar Belakang

Congestive Heart Failure (CHF) biasa kita sebut dengan gagal jantung kongestif merupakan kondisi jantung tidak mampu mempertahankan curah jantung yang adekuat untuk memenuhi kebutuhan metabolic dan mendistribusikan oksigen ke seluruh tubuh (Heidenreich et al., 2022; PERKI, 2020). Gagal jantung secara global dikategorikan sebagai penyebab kematian tertinggi dan sudah terhitung selama 20 tahun terakhir (Kemenkes RI, 2022a). Kondisi yang sering muncul ketika seseorang mengalami gagal jantung ditandai dengan adanya sesak nafas baik saat istirahat atau aktivitas, mengalami kelelahan dan terdapat edema padatungkai (PERKI, 2020).

Menurut data *World Health Organization* (WHO) pada tahun 2021, kematian yang disebabkan penyakit jantung mencapai angka 17,8 juta kematian dapat dikatakan bahwa satu dari tiga kematian di dunia setiap tahun akibat penyakit jantung (Kemenkes RI, 2022b).

Congestive Heart Failure (CHF) merupakan penyakit penyebab kematian terbanyak kedua di Indonesia setelah stroke (Kementerian Kesehatan RI, 2020). Berdasarkan data Riset Kesehatan Dasar tahun 2018, menyebutkan bahwa di dunia terdapat 20 juta orang pertahun meninggal dunia akibat masalah kardiovaskular. Dan di Indonesia yang didiagnosis dokter adalah sebesar 1,5% atau sekitar 1.017.290 penduduk (Kementerian Kesehatan RI, 2018) .

Sementara dari data yang diperoleh prevalensi penyakit jantung berdasarkan diagnosis dokter pada penduduk semua umur menurut karakteristik, Provinsi DIY (Riskesmas, 2018) sebanyak 1,95% yang disebabkan oleh *Congestive Heart Failure* (CHF).

B. Tujuan

1. Tujuan Umum

Menerapkan asuhan keperawatan secara komprehensif pada Pasien Tn.Y dengan *Congestive Heart Failure* (CHF) di Ruang Arjuna RSUD Panembahan Senopati Bantul

2. Tujuan Khusus

- a) Melakukan pengkajian keperawatan secara komprehensif pada Pasien Tn.Y dengan *Congestive Heart Failure* (CHF) di Ruang Arjuna RSUD Panembahan Senopati Bantul
- b) Menegakkan diagnose keperawatan yang sesuai dengan hasil pengkajian pada Pasien Tn.Y dengan *Congestive Heart failure* (CHF) di Ruang Arjuna RSUD Panembahan Senopati Bantul
- c) Menentukan intervensi keperawatan dari diagnose keperawatan yang diangkat pada Pasien Tn.Y dengan *Congestive Heart Failure* (CHF) di Ruang Arjuna RSUD Panembahan Senopati Bantul
- d) Melakukan implementasi keperawatan sesuai dengan intervensi yang direncanakan pada Pasien Tn.Y dengan *Congestive Heart Failure* (CHF) di Ruang Arjuna RSUD Panembahan Senopati Bantul

- e) Melakukan evaluasi keperawatan sesuai dengan implementasi keperawatan yang dilakukan pada Pasien Tn.Y dengan *Congestive Heart Failure* (CHF) di Ruang Arjuna RSUD Panembahan Senopati Bantul

C. Batasan Masalah

Sehubungan dengan banyaknya ditemukan kasus Penyakit *Congestive Heart Failure* (CHF) di RSUD Panembahan Senopati Bantul, maka dalam Karya Tulis Ilmiah ini penulis hanya membatasi pada : Asuhan Keperawatan pada Tn. Y dengan *Congestive Heart Failure* (CHF) di RSUD Panembahan Senopati Bantul Ruang Arjuna pengelolaan kasus selama 3 hari dari tanggal 13 Mei 2024 sampai dengan 15 Mei 2024